
 
 審核 2012-13 年度  答覆編號  

開支預算  SB154 

 問題編號  
  0593 

管制人員的答覆  

總目：  30 懲教署  分目：  

綱領：  (1)監獄管理  

管制人員：  懲教署署長  

局長：  保安局局長  

問題：  需要特別留意的事項中提及，當局正尋求方法，以解決部分懲教設施

題。請問當局以什麼標準釐定該懲教設施屬擠迫情況 ?現時有多少監獄

況 ?當局會否考慮另覓土地，興建新的懲教所 ? 

在

擠迫的問

屬擠迫情

 
 
提問人：  梁耀忠議員  
 
答覆：  在 2011 年，荔枝角收押所、大欖女懲教所和小欖精神病治療中心的年

均收容率均超過 100%。懲教署在羈管在囚人士時，需要按照他們的性

別、年齡、其身份是定罪或還押犯、初犯或積犯、刑期、犯罪背景、逃

走風險和保安等相關因素，把他們分類並分隔囚禁，以便作有效管理。

因此，部分懲教院所整體收容率雖不超於 100%，但當中部分設施會出

現超收情況。一般而言，由於還押犯人的數目偏高，收押所相對其他院

所設施會較為擠迫。  
 
 懲教署一直有密切留意在囚人口及其分類的變化，靈活調配資源以配合

在囚人士的羈押及更生需要，亦一直推行不同的措施，包括在可行的情

況下進行院所之間的功能互換、改建或改善懲教院所等，以處理部分懲

教院所的擠迫問題。近年的主要工程包括：  
 

(a) 重建後的羅湖懲教所於 2010 年投入服務，提供共 1 400 個懲教名

額，使大部份女懲教院所的擠迫問題得以改善；  
 

(b) 在今年初已完成把舊有的荔枝角懲教所與鄰近的荔枝角收押所合

併的工程，提供約 400 個額外的懲教名額；  
 
(c) 現正計劃在原地局部重建大欖女懲教所，增加院所的懲教名額至約

360 個和改善其設施。署方計劃在 2012 年中向工務小組委員會及

財委會申請撥款。如撥款申請獲得批准，工程預期在 2012 年下半

年起分期展開，並於 2016 年底完全竣工。  
 
 部門會繼續研究其他重建計劃和改善工程，以解決設施老化及部分懲教

院所擠迫的問題，並配合羈押在囚人士和更生服務的需要。  
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簽署︰   

姓名：  單日堅  

職銜：  懲教署署長  

日期：  28.2.2012 
 


